

Muere Luis Lópezllera, impulsor de la economía solidaria en México

Por: La coperacha. 07/12/2022

Pionero de monedas comunitarias y fundador de organizaciones sociales, sindicales y de vivienda.

La mañana de este sábado 29 de octubre murió el arquitecto Luis Lópezllera a la edad de 87 años en su casa de la CDMX. Fue un destacado impulsor de la economía solidaria y las monedas comunitarias como el Tláloc, Mixiuhca y el Bojá.

Lópezllera dedicó gran parte de su vida a la organización y reflexión sobre los movimientos sociales y populares desde Promoción del Desarrollo Popular (PDP), iniciativa surgida en 1967 apoyado por el Secretariado Social Mexicano (SSM).

Fue el primer presidente laico (1971-1973) del SSM, organización pionera en México, nacida desde la iglesia católica que impulsó movimientos sindicales, cooperativistas, de vivienda popular y de economía social y comunitaria, desde el trabajo de las parroquias de base.

Fue cofundador de organizaciones como el Instituto Mexicano de Estudios Sociales (IMES) en 1960, el Frente Auténtico del Trabajo (FAT) en 1961 y Centro Operacional de Vivienda y Poblamiento (COPEVI) en 1962.

En ellas participó con personajes como Luis Leñero, Antonio Velasco Piña, Rodolfo Escamilla, Enrique Ortiz, entre otros.

Su método de trabajo incluía la reflexión, el diálogo y la acción. De ahí que tuvo una destacada participación en el Foro Social Mundial (FSM) del 2002 en Porto Alegre, Brasil, así como organizador de los espacios de la economía solidaria en los FSM de 2008, 2009 y 2010 en México.

Así también impulsó 17 Diálogos Ecosistémicos del 2009 al 2017, círculos de estudio, conversatorio y mercados solidarios con participaciones nacionales e internacionales.

De su ejercicio profesional como arquitecto generó varios proyectos de vivienda popular desde el COPEVI. Lópezllera afirmaba que no toleraba la injusticia de que los trabajadores de la construcción dedicaran sus vidas a levantar grandes edificaciones cuando no tenían cubiertas condiciones mínimas de vivienda digna.

Le sobreviven su compañera Cristina Lavalle y sus hijos Esther y Luis.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La coperacha

Fecha de creación

2022/12/07